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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「新たな学校づくり推進計画」（学校統廃

合）について 

市 長 

教 育 長 

（１）「新たな学校づくり推進計画」における「適

正配置」の通学時間の考え方について問う。 

（２）本町田地区、鶴川東地区、鶴川西地区、南

成瀬地区の統廃合後の推計の児童数とクラ

ス数について問う。

（３）学校統廃合に伴う学童保育クラブの対応に

ついて問う。

２ 
表題 

燃やせるごみ削減のさらなる取り組みを

求めて 

市 長 

（１）燃やせるごみの排出量の現状や対策につい

て問う。

（２）生ごみを減らす取り組みの現状と課題につ

いて問う。

（３）生ごみを土に埋めて分解させる処理方法、

いわゆる「キエーロ」の周知を行ってはど

うか。
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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

「効率的・効果的な図書館サービスのアク

ションプラン」について

市 長 

教 育 長 

（１）「さるびあ図書館」の今後についてどのよう

な検討がされているか。 

（２）移動図書館「そよかぜ号」についてどのよ

うな検討がされているか。

４ 
表題 

子どもたちの居場所「冒険遊び場」の充実

を求めて 

市 長 

（１）冒険遊び場の意義と体制の課題について問

う。

（２）プレーリーダー等の処遇改善が必要だがど

うか。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

買物空白地区における移動販売の導入支

援について 

市 長 

（１）2021年の市民意識調査の結果を市はどのよ

うに捉えているのか。

（２）買物空白地域に対して市はどのように支援

していくのか。

（３）移動販売の導入を誘致してはどうか。

２ 
表題 

「夕焼け小焼け」作曲100周年を活用した

相原のにぎわいづくりについて（その３） 

市 長 

教 育 長 

（１）相原地区の魅力等を発信する観光イベント

について、取り組み結果は。

（２）中村雨紅や「夕焼け小焼け」のことを紹介

する展示について、取り組み結果は。

（３）相原地区の魅力等を発信する観光イベント

の結果を今後どのように活かしていくの

か。
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

クマの目撃情報に関する市の対策につい

て 

市 長 

（１）クマの目撃情報に対して市はどのような対

応をとったのか。 

（２）今回、市はどのように住民に知らせ安全対

策を講じたのか。 

（３）近隣市などの状況はどのようになっている

のか。 

（４）クマが出没した場合は捕獲等どのように対

処するのか。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ごみの資源化について 

市 長 

（１）ペットボトルの資源化の現状について 

（２）容器包装プラスチックごみの資源化の現状

について 

 

 

 

２ 表題 南大谷地域の道路について 

市 長 

（１）  通学路や子供が多く通る道路の安全対策に

ついて 

 

 

 

 

３ 表題 認知症施策について 

市 長 

（１）  これまでの取組と今後について 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

第６期町田市国民健康保険事業財政改革

計画について 

市 長 

（１）第５期計画の総括について 

（２）第６期計画の内容について 

 

 

 

２ 表題 少子化時代の学校再編について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市における児童生徒数の推移は。 

（２）少子化時代に学校再編を行う必要性は。 

 

 

 

 

３ 
表題 

Ｊリーグクラブと町田市による「まちづく

り」について 

市 長 

（１）スポーツを通じたシティプロモーションに

ついての市の考えは。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「町田市（仮称）子ども・子育てサポート

等複合施設整備等事業」について 

市 長 

（１）考え方と進捗状況について 

 

 

 

 

２ 表題 町田市立総合体育館の今後について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

（２）今後の方向性は。 

 

 

 

 

３ 表題 「町田市景観計画」の改定について 

市 長 

（１）「町田市景観計画」の改定により目指すこと

は。 

（２）どのように実現するのか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

中心市街地のまちづくりについて－令和

４年第４回定例会につづいて 

市 長 

（１）町田駅周辺の再開発について 

（２）森野住宅周辺地区のまちづくりについて 

 

 

 

２ 表題 死後の手続きをより円滑にするために 

市 長 

（１）町田市の現状と今後について 

 

 

 

 

 

３ 表題 公立中学校の部活動の地域移行について 

市 長 

教 育 長 

（１）  公立中学校の部活動を地域移行する際のメ

リットと課題について 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 歩道路面の新設・改修工事材料について 

市 長 

（１）歩道路面の材料にはどのようなものがある

か。 

（２）歩道路面の材料の使いわけについて 

（３）歩道路面の材料の使いわけの評判について 

 

 

２ 表題 幼稚園の園数と幼稚園児数について 

市 長 

（１）幼稚園の園数の増減について 

（２）幼稚園児の園児数の増減について 

（３）幼稚園と保育園、認定こども園の園数と園

児数との対比について 

 

 

３ 

表題 

障害者給付と介護保険適用の留意事項に

係る令和５年６月 30日付け厚労省の事務

連絡内容について 

市 長 

（１）事務連絡の内容について 

（２）町田市の事務連絡に対するスタンスについ 

   て 

（３）「老健局とも協議済みである」という文言に

ついて 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 町田市の窓口における市民対応について 

市 長 

（１）来訪市民の対応で、町田市が不当要求とす

るものにはどのようなものがあるか。 

（２）その中で警察に出動を求めるケースはどの

ようなものか。 

（３）町田市の施設に警察の出動があった例はど

のくらいあったのか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）子ども・子育てサポート等複合施

設について 

市 長 

教 育 長 

（１）（仮称）子ども・子育てサポート等複合施設

に複合化される施設とその主な機能につい

て問う。 

（２）施設整備や管理運営についてどこでどのよ

うに検討しているのか。 

（３）複合施設全体の建設・管理・運営手法につ

いて問う。 

（４）児童相談所について東京都との調整状況に

ついて問う。 

（５）子ども・子育てに関する地域の相談はどの

ようになるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 13 -



発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

新たな学校づくりにおけるＰＦＩ手法の

見直しを求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）今後の学校施設整備、管理運営業務におけ

るＰＦＩ手法で行われる事業内容は何か。 

（２）鶴川地区の学校整備が従来手法で行われる

理由は何か。 

（３）ＰＦＩ手法による学校施設整備、管理、運

営業務の財政的メリットは何か。 

（４）長期間の管理、運営にかかわる事業の継続

性について問う。 

（５）学校施設整備、管理運営の業務についてＰ

ＦＩ手法を見直すべきだがどうか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

障がい者青年学級の今後の在り方につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１）町田の生涯学習における障がい者青年学級

の意義と役割について認識を問う。 

（２）生涯学習センター運営協議会では、障がい

者青年学級の在り方についてどのような議

論が行われているか。 

（３）希望する青年が参加するために、運営協議

会の議論を活かし、障がい者青年学級の継

続、充実を求めるがどうか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 15 -



発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

物価高騰や人材不足等の環境下における

予算遂行について 

市 長 

（１）  （仮称）国際工芸美術館や新たな学校づく

りなど大規模事業への対策は。 

（２）  直近の物価高騰対策は。 

 

 

２ 表題 介護予防について 

市 長 

（１）  介護予防の一層の充実が必要だが、具体的

な取り組みは。 

（２）  交付金を活用した介護予防としての補聴器

購入補助をしている自治体もあるが、市の

考えは。 

 

３ 表題 こども誰でも通園制度（仮称）について 

市 長 

（１）町田市での導入（モデル事業）が必要と考

えるが、市の考えは。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 投票し易い環境づくり 

選挙管理委員長 

（１）南町田における期日前投票所の検討状況は。 

（２）ハード・ソフト両面でのバリアフリー化の

取り組み状況は。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

孤立・孤独を生まない支えあえる地域づく

りを求めて 

市 長 

（１）市内の見守り支援ネットワークの現状と課

題は何か。 

（２）高齢者の見守りにおける高齢者支援センタ

ーの役割を問う。 

（３）孤立・孤独を生まない支えあえる地域づく

りを求めるがどうか。 

 

 

 

 

２ 
表題 

自治体職員等への婦人科検診の実施を求

めて 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市役所で働く職員と町田市立小中学校

の教職員の婦人科検診の実施状況はどう

か。 

（２）23区の全区で行われている自治体職員と教

職員の婦人科検診の実施を求めるがどう

か。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

ＰＦＩ手法の中学校給食センター整備事

業について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）受注事業者の親会社のＭＢＯ（買収）によ

る本事業への影響は。 

（２）７月の説明会で出された意見を受けての改

善点はあるか。 

（３）安全安心な給食、地域への貢献など、仕様

書（要求水準書）の履行状況を今後どのよ

うに確認していくのか。 

（４）ＰＦＩ手法（事業期間15年間）を採用した

ことによる課題と対応について問う。 

 

４ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンターの火災

について問う 

市 長 

（１）  火災の原因と町田市バイオエネルギーセン 

ター業務への影響は。 

（２）この火災による市と運営委託事業者との責

任割合とその根拠について問う。 

（３）復旧までの見通しはどうか。 

（４）これまでに取り組まれた火災事故の再発防

止対策に対する見解を問う。 

 

 

- 19 -



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸につい

て 

市 長 

（１）  沿線まちづくり検討会の進捗状況は。 

（２）  開業に向けてのロードマップはどのように

なっているのか。 

 

 

 

２ 
表題 

認知症基本法でかかげる認知症施策につ

いて 

市 長 

（１）  認知症の人が安心して暮らすことのできる

地域づくりを推進するための施策としてこ

れまでどのような取組みを行い、今後どのよ

うな取組みを推進していくのか。 

（２）  認知症の人の社会参加の機会の確保のため

に、これまでどのような取組みを行い、今後

どのような取組みを推進していくのか。 

（３）  認知症の人がその居住する地域にかかわら

ず等しくその状況に応じた適切な医療を受

けることができるための施策としてこれま

でどのような取組みを行い、今後どのような

取組みを推進していくのか。 

 

- 20 -



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ （４）認知症の人や家族介護者等からの相談体制

の整備について、これまでどのような取組

みを行い、今後どのような取組みを推進し

ていくのか。 

（５）早期発見、早期診断、早期対応の推進のた

めにこれまでどのような取組みを行い、今

後どのような取組みを推進していくのか。 

市 長 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市デジタル化総合戦略 2022の改定に

ついて 

市 長 

（１）町田市デジタル化総合戦略2022の取組結果

について 

（２）改定のポイントは何か。 

 

 

 

２ 表題 容器包装プラスチックの資源化について 

市 長 

（１）容器包装プラスチックの資源化の現状は。 

（２）容器包装プラスチックの資源化の今後の見

通しは。 

 

 

 

３ 表題 公共施設におけるWi-Fi設置について 

市 長 

教 育 長 

（１）小中学校について 

（２）公共施設について 

（３）公共空間（道路等）について 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 鶴川駅再整備事業について 

市 長 

（１）鶴川駅新北口交通広場の切り替え時期は。 

（２）鶴川駅新北口交通広場の利用者への情報周

知はどうなっているか。 

 

 

 

２ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンターの火災

について 

市 長 

（１）11 月４日に起きた火災の原因はなにか。 

（２）これまでに起きた大規模火災における施設

内での再発防止策はどうなっているか。 

 

 

３ 表題 町田市役所の障がい者雇用について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市役所の障がい者雇用率の現状は。 

（２）障がい者の活躍を推進する体制整備はある

か。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地について 

市 長 

（１）「（仮称）町田駅周辺整備計画」の策定につ

いて、進捗状況はどうか。 

（２）新型コロナ収束後、悪質な客引き・スカウ

ト等が増え、町田駅周辺の治安が悪化して

いるとの声を聞いている。町田市としても

対策を検討するべきと考えるがどうか。 

２ 
表題 

環境先進都市「ゼロカーボンシティまち

だ」について（その２） 

市 長 

（１）第３次町田市環境マスタープランにおける

地球温暖化対策の取組状況は。 

（２）ゼロカーボンシティまちだの実現に向けた

今後の展望は。 

 

３ 
表題 

総務省の「多様な広域連携促進事業」につ

いて（その２） 

市 長 

（１）2022 年度に相模原市、八王子市、町田市の

３市で総務省の「多様な広域連携促進事業」

が選定された。町田市はどのような連携を

行ったのか。 

（２）取り組んだ結果はどうか。 

- 24 -



発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 デジタル地域通貨について 

市 長 

（１）デジタル地域通貨を導入する自治体が増え

ているが、町田市はどのように考えている

か。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

ゼルビア試合時の鶴川駅に快速急行・急行

の臨時列車を求め 

市 長 

（１）  Ｊ１に昇格したゼルビアが町田 GIONスタジ

アムで試合をする際、多数の来客が想定で

きる。人員輸送力の確保のため、鶴川駅に

快速急行・急行の臨時列車を求め小田急電

鉄に働きかけるべきと考えるが。 

 

 

 

 

２ 
表題 

クリーニング付き歯科健診を実施すべき

と考えるが 

市 長 

（１）町田市の歯科健診の現状は。 

（２）受診率の向上を図り、医療費削減のためク

リーニング付き歯科健診を実施していくこ

とが必要と考えるが。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 

表題 

厳しい財政難を抜本的に打破するため、革

新的な研究を「町田市未来づくり研究所」

で行うべきと考えるが 

市 長 

（１）有史以来、人類の主要課題はエネルギーで

あり、世界の未来の趨勢はエネルギーを外

しては語れない。「町田市未来づくり研究

所」でエネルギーについては研究しないの

か。 

（２）市や市民が活用する各種補助金を一括し把

握、活用の促進を図るべきと考えるが。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

「精神疾患」メンタルヘルスに対する市の

取り組みを問う 

市 長 

教 育 長 

（１）医療法で定める「５疾病」対策についての

市の取り組みと特に精神疾患に対する市の

認識と支援を伺う。 

２ 
表題 

「ゼロカーボンシティまちだ」の取り組み

を問う 

市 長 

（１）  再生可能エネルギーや次世代自動車の普

及・導入といったゼロカーボンシティの取

り組みは進んでいるのか伺う。 

 

 

３ 
表題 

チルドレンファーストのまちづくりにつ

いて 

教 育 長 

（１）コロナ禍で大きな影響を受けた児童生徒へ

の支援はどう行われたのか伺う。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

生成ＡＩの町田市役所全職員活用につい

て 

市 長 

（１）ＡＩ利活用ガイドラインについて 

（２）生成ＡＩの利活用状況について 

 

 

 

２ 表題 市内経済の活性化に向けて 

市 長 

（１）財政の見通しについて 

（２）今後の財政運営について 

 

 

 

 

３ 表題 コミュニティ・スクールについて 

教 育 長 

（１）コミュニティ・スクールの現状と課題につ

いて 

（２）地域で必要とされるコミュニティ・スクー

ルについて 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市第二次野津田公園整備基本計画に

ついて 

市 長 

（１）スケートパーク予定地の進捗状況は。 

（２）町田市第二次野津田公園整備基本計画48～

49ページに導入施設の規模と整備計画の概

要が示されているが、スケートパークの次

に、優先的に整備する施設は何か。 

 

２ 表題 人工芝について 

市 長 

教 育 長 

（１）  人工芝を使用している市内公共施設（公園、

学校、保育所、子ども関連施設）はどのく

らいあるか。 

（２）そのうち10年以上経過しているものの数と

張替えの状況について 

（３）芝破片やゴムチップの流出抑制対策につい 

   て 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 校則および学校の独自ルールについて 

教 育 長 

（１）各学校に、校則（生活のきまり）を見直す

よう通知を発出しているが、その目的は。 

 

２ 
表題 

登下校における負担軽減と安全の確保に

ついて 

市 長 

教 育 長 

（１）荷物らくらく登校の実施目的は。 

（２）学校の統廃合における登下校の負担につい

て、どのような会議体で議論してきたか。 

（３）学校の統廃合における学童の登下校の負担

について、どのような会議体で議論し、統

廃合後にも１学校１学童と言う結論をだし

たか。 

 

３ 
表題 

必要とされる際にスムーズに出席停止が

行われる環境整備について 

教 育 長 

（１）出席停止となった際には、どのような手段

で学習機会の保障がなされるか。 

（２）９月議会において、他自治体の取り組みを

参考にするとのことであったが、町田市で

参考にできる取り組みはあったか。 
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 相原地域の街づくりについて 

市 長 

（１）現状と課題は。 

（２）東京都シルバーパスの適用区間の拡大を求

めて。 

（３）今後の進め方は。 

 

 

２ 表題 公共工事の発注について 

市 長 

（１）建設業界の2024年問題について、市の考え

は。 

（２）新・担い手３法の一層浸透を促進してはど

うか。 

（３）地元企業の入札について問う。 

 

３ 表題 アスベスト処理対応について 

市 長 

（１）解体等でアスベストが含まれる建材の使用

の有無の事前調査の現状は。 

（２）改正大気汚染防止法施行による建物の解体

などにおける飛散防止対策の現状は。 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市民病院の第４次中期経営計画の進捗に

ついて 

市 長 

（１）2024年度にスタートする医師の働き方改革

への取り組みについて 

（２）内視鏡手術支援ロボット導入後の状況は。 

（３）ＨＣＵ（高度治療室）病棟開設後の状況は。 

 

２ 表題 市内商店街活性化について 

市 長 

（１）現在、どのような商店街活性化を進めてい

るか伺いたい。 

（２）活性化について意識して取り組んでいるこ

とがあれば紹介していただきたい。 

（３）ゼルビアＪ１昇格に伴う商店街活性化方法

を時を逃さず推進すべきと思うがどうか。 

３ 
表題 

男性ＨＰＶワクチン推進について  その

２ 

市 長 

（１）本年６月議会質問以降、市の検討状況につ

いて確認したい。 

（２）本年６月議会質問以降、国・都の動きに前

向きな変化はあったか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 ごみ減量と資源化等の取組について 

市 長 

（１）ごみ減量と資源化の進捗状況について 

（２）家庭系ごみの減量と資源化の取組について 

（３）ビン、カン、容器包装プラスチックの資源

化に向けた今後の取組について 

 

 

２ 表題 在宅医療・介護の充実を求めて 

市 長 

（１）町田・安心して暮らせるまちづくりプロジ

ェクトにおいての在宅医療・介護の充実に

向けた取組の現状と課題について 

（２）医療と介護の連携支援センターの取組状況

について 

 

３ 
表題 

障がい者への就労支援と大学等修学支援

を求めて 

市 長 

（１）障がい者への就労と大学等修学の支援の取

組の現状について 

（２）「雇用施策との連携による重度障害者等就労

支援特別事業」の実施を求める。 

（３）「重度訪問介護利用者の大学修学支援事業」

の実施を求める。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）  （仮称）国際工芸美術館整備計画の入札不

調、プロポーザル中止についての見解は。 

（２）  契約を進められなかった結果、計画は今後

どのようになるのか。 

（３）市民への説明について、これまでの経過と

今後について問う。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
３６ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

まちだ未来づくりビジョン 2040の実現に

向けた財政運営について 

市 長 

（１）課題とその対応は。 

（２）歳入確保の取組みは。 

 

 

 

２ 表題 堺地区における道路整備について 

市 長 

（１）進捗状況について 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

（仮称）町田市立国際工芸美術館整備工事

について 

市 長 

（１）入札不調・プロポーザル中止の原因は。 

（２）11月６日実施のパークミュージアム会議で

はどのような意見が出たのか。 

 

２ 表題 子育て支援について 

市 長 

（１）病児・病後児保育の利用を小学校の３年生

までから６年生までに拡大してはどうか。 

（２）医療的ケア児の保育所等受入れにあたり、

ガイドラインでは３行為となっているが、

今後ガイドラインの見直しは考えているの

か。 

（３）産後ケアの利用の手続きを更に簡便にして

ほしいが、町田市の現在の利用までの手続

きは。 

（４）出生届提出時の干支の記念品について、作

り手から新しい命へのお祝いの気持ちがよ

り伝わるようにメッセージカード等の工夫

をしてはどうか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

若者のひきこもり支援に対する市の取り

組みについて 

市 長 
（１）市の計画の中での位置づけは。 

（２）国で推進している支援事業があるが、市で

の取り組みは。 

 

４ 表題 町田リス園について 

市 長 

（１）  町田薬師池公園四季彩の杜魅力向上計画～

Ver.２～に基づく、町田リス園の今後の取

り組みとスケジュールは。 

 

５ 
表題 

第３次町田市環境マスタープランについ

て 

市 長 

（１）市内の温室効果ガス排出量削減の進捗状況

はどうか。 

（２）温室効果ガス排出量の削減に向けた今後の

取り組みは。 

 

６ 表題 小学校給食調理室の暑さ対策について 

教 育 長 

（１）  建て替えまで空調整備予定がない小学校で

猛暑により熱中症の症状を訴える調理員が

いるが来年度に向けた対策は。 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 産業支援施設の複合化について 

市 長 

（１）これまでの進捗状況は。 

（２）これからの進め方は。 

 

２ 表題 町田市の広報活動について 

市 長 

（１）メディアプロモート事業の具体的な内容お

よび昨年度の成果と今年度の進捗状況は。 

（２）広告換算額の考え方とこれまでの実績は。 

 

 

３ 表題 旧食堂の活用方法について 

市 長 

（１）現在の活用状況はどうか。 

（２）検討状況の進捗はどうか。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新たな学校づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）小学校について 

①校歌・校章の検討状況について 

②児童の事前交流について 

③進捗状況について 

（２）本町田・薬師・金井・山崎地区中学校につ

いて 

①進捗状況は。 

 

２ 表題 みるスポーツ・するスポーツについて 

市 長 

教 育 長 

（１）現状。 

（２）課題。 

（３）今後。 

 

 

３ 表題 町田市の空き家の状況について 

市 長 

（１）空き家とは。 

（２）課題は。 

（３）空き家対策について 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 多子世帯支援について（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）第２回定例会において提案した多子世帯 

支援であるが、国や都では、経済的負担軽

減策に着手し始めている。町田市としても

義務教育期間における多子世帯支援を検討

する時がきたのではないかと思うが以下の

点について市の考えは。 

①学校給食費 

②学校教材費 

③就学援助費 

２ 
表題 

保育所等における多子世帯負担軽減につ

いて 

市 長 
（１）2023年10月に開始した多子世帯負担軽減事

業の現状は。 

 

 

３ 
表題 

高校生等の医療費助成の所得制限撤廃に

ついて 

市 長 
（１）  制度開始後の状況は。 

（２）  近隣自治体で所得制限撤廃の動きがある

が、今後について町田市の考えは。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 高齢者の安心のために（その３） 

市 長 

（１）  高齢者人口が増加していくが、高齢者の見

守りの課題について市はどのように考えて

いるか。 

（２）  ＩＣＴを活用した高齢者の見守り事業の導

入について、その後の状況は。 

５ 表題 視覚障がい者の同行援護について 

市 長 

（１）同行援護の利用状況は。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市庁舎におけるクールビズ・ウォーム

ビズについて 

市 長 

（１）市庁舎におけるクールビズ・ウォームビズ

のこれまでの取り組み、および現状と課題

は。 

（２）市民や来庁者に対しクールビズ・ウォーム

ビズの周知を、どのように行っているのか。 

（３）クールビズ・ウォームビズを通年化しては

どうか。 

２ 
表題 

高齢者等の移動困難者への買い物支援に

ついて 

市 長 

（１）高齢者等の移動困難者に対し、どのような

買い物支援を行っているのか。 

（２）いなげや町田相原駅前店の閉店について、

地域の高齢者等からどのような声が寄せら

れているのか。 

（３）相原町における買い物支援の現状と課題は。 

３ 
表題 

町田市における消費者教育の更なる充実

に向けて 

市 長 （１）町田市における消費者教育の特徴、および

現状と課題は。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンター内で発

生した火災について 

市 長 

（１）11 月４日に発生した火災の情報提供につい 

  て 

（２）前回の火災発生後に取られた対策について 

（３）今後の対策について、先進技術の導入の可

能性は。 

２ 表題 忠生スポーツ公園について 

市 長 

（１）  開園した忠生スポーツ公園について、どの

ような声が寄せられているか。 

（２）  バス便利用者への対応について 

（３）  最終処分場閉鎖と公園整備の関係について 

 

 

３ 表題 障がい者グループホームについて 

市 長 

（１）障がい者グループホームの整備状況につい

て 

（２）利用希望者への情報提供やマッチング機能

について 

（３）障がいのある児童養護施設の入所者への対

応について 

（４）重度障がいのある方への対応について 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 空家対策の現状とこれからについて 

市 長 

（１）  現状の空家対策の取り組み内容について 

（２）  空家等対策の推進に関する特別措置法の改

正内容について 

（３）法改正を受けての市の対応について 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国民健康保険事業について問う 

市 長 

（１）第６期町田市国民健康保険事業財政改革計

画について問う。 

（２）この間の法定外繰入削減と保険税率改定に

よる被保険者保険税の負担増について認識

を問う。 

（３）市民生活が厳しい状況の下で、国保税引き

上げは行うべきでないと考えるが、どうか。 

（４）子どもの均等割のさらなる負担軽減につい

て認識を問う。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

芹ヶ谷公園パークミュージアム「一体的整

備」計画について問う 

市 長 

（１）（仮称）国際工芸美術館整備工事に関する公

募型プロポーザルの中止の経緯と課題、今

後の対策について問う。 

（２）芹ヶ谷公園パークミュージアム整備運営事

業（ＰＦＩ事業）のスケジュールと内容に

ついて問う。 

（３）芹ヶ谷公園パークミュージアム整備事業が

公園の自然環境に与える影響と対策につい

て問う。 

（４）神宮外苑再開発における環境問題について

市長の見解を問う。 

（５）「一体的整備」計画は見直し、市民、専門家

と共に再検討すべきだが、どうか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

町田消防署前、本町田小学校隣接地及び店

舗駐車場前の交通安全対策について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）町田消防署、本町田小学校及び店舗駐車場

が集中する歩車道の交通安全状況について

改めて認識を問う。 

（２）本町田小学校児童の通学状況と安全対策に

ついて問う。 

（３）歩行者と児童の交通安全対策について問う

（中央分離帯にソフトコーンの設置、警備

員の配置や案内板増設の要請など）。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

学校・学童保育クラブ統廃合について（そ

の２） 

市 長 

教 育 長 

（１）  学校統廃合について、市民への説明の機会

を増やすべきと考えるが、どうか。 

（２）学校統廃合について、市民の意見を取り入

れるための会議体を設置するべきと考える

が、どうか。 

（３）学童保育クラブ統廃合について、市民への

説明状況はどのようになっているのか。 

（４）両統廃合について、帰路への不安が特に多

く聞かれる。児童生徒が安全に帰宅するた

めの施策の検討状況はどのようになってい

るのか。 

（５）小学校の統廃合後の通学方法について、学

齢に関わらず一律としているが、低学年と

高学年では歩行速度や体力に差がある。発

達に見合った通学方法とするべきと考える

が、どうか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 こどもの貧困対策について（その２） 

市 長 

（１）「町田市子育て支援ネットワーク連絡会レポ 

ート（子育て世帯の自立応援プロジェクト

実施計画）」を包括した「新・町田市子ども

マスタープラン（後期）」が2024年度末で終

了するが、現在までの計画の達成状況はど

うか。また、2025年度以降の計画の方向性

は。 

 

 

 

 

３ 表題 障がいのある人への合理的配慮について 

市 長 

（１）  2021年に改正された障害者差別解消法によ

り、2024年４月から民間事業者でも障がい

のある人への合理的配慮の提供が法的義務

化される。市として民間事業者への働きか

けを行うべきと考えるが、今後の施策につ

いてどのように考えているか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 入院助産について 

市 長 

（１）  入院助産のサービスを利用できる条件は何

か。 

（２）  これまでの利用人数と、そのうち市民病院

で対応した件数は。 

（３）  市民病院が入院助産に対応していることを

どのように周知しているのか。 

 

 

５ 
表題 

生活保護受給者のマイナンバーカード利

用について 

市 長 

（１）  生活保護受給者のマイナンバーカード保有

率はどうか。 

（２）  2024年３月以降、生活保護受給者がマイナ

ンバーカードを利用して受診した場合、医

療機関で確認できる情報は何か。 

（３）  2024年３月以降、医療扶助給付の運用はど

のようになるのか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

『にぎわいとみどりの都市拠点』鶴川駅周

辺の発展について 

市 長 

（１）町田市都市づくりのマスタープランにおい

て、鶴川駅周辺は、『にぎわいとみどりの

都市拠点』と位置付けられた。現在、駅南

北の再開発や、香山園の整備が進む。現在

の町田市の考え方は。 

（２）今後の課題は。 

 

 

 

 

 

２ 
表題 

鶴川駅～町田市立陸上競技場周辺の交通

環境の改善について 

市 長 

（１）  ＦⅭ町田ゼルビアのＪ１昇格に伴い、町田

市立陸上競技場における大規模イベントの

増加が見込まれる。周辺の道路環境の改善

を。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田市の子育て環境について 

市 長 

 

（１）低年齢児保育の需要動向について。 

（２）20年間期間限定認可保育所事業について。 

（３）保育士不足について。 

 

 

 

４ 
表題 

市内小中高生への主権者教育及び選挙啓

発について 

教 育 長

選挙管理委員長 

（１）高校生と町田市議会議員の意見交換会にて、

主権者教育及び選挙啓発の充実を求める声

が多く上がった。現状について伺う。 
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